

intersections des minutes géographiques, ce qui portera le nombre des points observés à plus de quinze cents. Tout sera étudié dans chacun d'eux : nature du fond, animaux et végétaux vivants sur place ou entraînés.

A cet énorme travail se joignent des observations sur la marche et la nature des courants, au moyen de nombreuses bouteilles jetées à la mer en un point déterminé, et qui sont retournées obligeamment par ceux qui les trouvent, depuis le Pas-de-Calais jusqu'aux côtes du Jutland. Le but principal de ces dernières recherches est de s'assurer d'où viennent la nourriture et les œufs de poissons qui se trouvent sur les côtes.

On arrivera par cette double voie à la connaissance très exacte des conditions hydrographiques et biologiques de la mer qui baigne le littoral belge.

\*\*\*

L'épidémie de fièvre aphteuse qui s'était déclarée au mois de mars dernier, dans la République Argentine, est en décroissance très sensible sur tous les points où son apparition avait été signalée.

Cette épidémie a d'ailleurs accusé un caractère benin et, si sa propagation a été exceptionnellement rapide, par contre la mortalité qu'elle a occasionnée a été relativement peu importante.

Toutefois on ne peut prévoir que ce n'est pas avant plusieurs mois que les ports anglais, français, belges ou brésiliens, seront ouverts de nouveau à l'importation du bétail argentin.

Par suite des mesures prohibitives que l'épidémie a motivées de la part des gouvernements étrangers, l'exportation des bœufs qui avait atteint plus de 80,000 têtes pendant le premier semestre de 1899, est tombée cette année à 38,000 têtes,

et celle des moutons a passé de 372,000 têtes à moins de 170,000,

\*\*\*

Sir Thomas Lipton cherche à devenir l'autocrate absolu du commerce des vins d'Australie.

Le courrier nous apporte le compte rendu d'une réunion de viticulteurs, tenue à Melbourne et dans laquelle on a discuté plusieurs propositions de sir Thomas. D'une façon sommaire il apparaît qu'en considération d'un subside annuel de \$25,000 et pendant 8 ans, sir Thomas s'engagerait à trouver un capital de \$10,000,000 destiné à développer ce commerce vinicole, en fondant un dépôt à Melbourne et en organisant dans le monde entier 3,000 dépôts. De plus, sir Thomas, aurait dépensé en réclames annuelles la somme de \$100,000. Ces propositions n'ont pas été acceptées. Ajoutons qu'elles n'ont été repoussées qu'à l'infime minorité d'une voix.—*Daily Chronicle*.

\*\*\*

La vendange se présente cette année dans des conditions exceptionnellement favorables en Piémont ; la situation est généralement bonne dans la Vénétie et l'Emilie, et passable en Toscane, dans les Marches et l'Ombrie.

Dans les régions méridionales la récolte sera très faible, par suite des ravages occasionnés par le peronospora. En Sardaigne et en Sicile on s'attend à une production très médiocre.

\*\*\*

Les prunes sèches en Bosnie : Les Provinces occupées, et en particulier les districts de la Save (Possavine), produisent en grande quantité la "quetsche," ou prune d'Alsace. Une petite partie de ces fruits sert à fabriquer la "slivovitz" eau-de-vie de prunes, de qualité inférieure à celle de Slavo-